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第３回定例会特集

（１０月３日～２８日）

二
十
五
歳
か
ら
水
戸
市
議
二
十
年
、
県
議
二
十

年
、
あ
わ
せ
て
四
十
年
、
本
当
に
お
世
話
に
な

り
、
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

来
年
十
二
月
の
県
議
選
は
、
江
尻
か
な
市
会
議

員
に
引
き
継
い
で
、
私
は
衆
議
院
茨
城
一
区
に
全

力
を
つ
く
し
ま
す
。
ど
う
ぞ
よ
ろ
し
く
お
願
い
い

た
し
ま
す
。

安
倍
内
閣
の
暴
走
は
、
国
民
と
か
け
離
れ
、
弱

者
い
じ
め
、
危
険
で
す
。
消
費
税
増
税
、
社
会
保

障
の
大
改
悪
、
原
発
推
進
、
秘
密
保
護
法
な
ど
、

悪
政
に
ス
ト
ッ
プ
を
か
け
、
国
民
が
主
人
公
の
政

治
を
つ
く
っ
て
い
き
ま
し
ょ
う
。

「
弱
い
立
場
の
人
に
こ
そ
政
治
の
光
を
」
、
こ

の
原
点
を
大
切
に
し
、
こ
れ
ま
で
の
経
験
を
生
か

し
て
、
温
か
い
政
治
を
す
す
め
て
ま
い
り
ま
す
。

江
尻
さ
ん
は
、
三
人
の
子
育
て
を
し
な
が
ら
、

市
議
三
期
を
務
め
、
保
育
所
増
設
、
中
学
三
年
ま

で
の
医
療
費
助
成
な
ど
、
実
現
さ
せ
て
き
ま
し

た
。
明
る
く
、
積
極
的
、
調
査
と
政
策
提
案
の
力

は
、
た
め
さ
れ
ず
み
で
す
。
Ｐ
Ｔ
Ａ
会
長
や
地
域

の
活
動
で
、
幅
広
い
方
々
か
ら
、
親
し
ま
れ
、
頼

り
に
さ
れ
て
い
ま
す
。

日
本
共
産
党
の
前
進
を
多
く
の
方
が
願
っ
て
い

ま
す
。
県
議
選
で
議
席
を
ふ
や
し
、
国
政
で
の
躍

進
、
こ
の
希
望
あ
る
た
た
か
い
に
、
力
を
合
わ
せ

ま
し
ょ
う
。
ご
支
援
、
ご
協
力
を
心
か
ら
お
願
い

い
た
し
ま
す
。

予
算
特
別
委
員
会
で
大
内
久
美
子
県

議
は
、
霞
ヶ
浦
導
水
事
業
や
八
ッ
場
ダ

ム
な
ど
の
水
源
開
発
費
が
家
庭
の
水
道

料
金
に
重
く
の
し
か
か
っ
て
い
る
と
指

摘
、
橋
本
知
事
に
新
た
な
水
源
開
発
の

中
止
を
求
め
ま
し
た
。

県
中
央
広
域
水
道
は
、
霞
ヶ
浦
導
水
事

業
の
完
成
で
水
戸
市
な
ど
11
市
町
村
に

日
量
21
万
ト
ン
、
約
50
万
人
分
が
供
給

さ
れ
ま
す
。
水
戸
市
は
今
で
も
６
万
人
分

以
上
の
余
裕
水
が
あ
り
、
必
要
の
な
い
水

を
こ
れ
以
上
買
い
続
け
れ
ば
水
道
料
金
の

大
幅
値
上
げ
に
つ
な
が
り
ま
す
。
大
内
県

議
は
、
中
央
広
域
水
道
は
事
業
費
の
６
割

を
水
源
開
発
費
が
占
め
て
お
り
「
導
水
事

業
を
中
止
す
れ
ば
水
道
料
金
の
大
幅
引
き

下
げ
は
可
能
」
と
強
調
し
ま
し
た
。

八
ッ
場
ダ
ム
の
工
期
を
２
０
１
９
年
ま

で
の
延
長
に
た
い
し
大
内
県
議
は
「
事
業

費
の
大
幅
増
額
は
必
至
。
こ
れ
以
上
の
財

政
負
担
は
や
め
る
べ
き
」
と
の
べ
、
事
業

の
中
止
を
求
め
ま
し
た
。
橋
本
知
事
は

「
今
後
、
水
需
要
は
見
込
め
る
。
中
止
は

適
当
で
は
な
い
」
と
答
え
ま
し
た
。

日本共産党が

２議席に

９月８日の県議補選筑西市区

（定数１）で鈴木聡氏が当選

し、日本共産党は２議席となり

ました。今議会、鈴木新県議は

一般質問にたち、公約にかかげ

た県西地域への新中核病院建設

にむけた県の取り組みを迫りま

した。同病院をめぐっては鈴木

県議の質問後、超党派による知

事や地元市長への要望など、建

設に向けて具体的な動きが広

がっています。

パネルを使って質問する大内久美子県議

（10月23日・県議会予算特別委員会）

江尻かな水戸市議 大内久美子県議

大
内

久
美
子

県
議
会
議
員
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シルバー人材センター、会員１万８千人に

就業機会の確保へ県補助の復活を

不法投棄件数—ー全国ワースト１位に

夜間・休日パトロールは継続を

大型店の占有率５７％に

開発用地に超大型店を誘致

2008年度末 61名

2009年度末 73名

2010年度末 86名

2011年度末 96名

2012年度末 103名

2013年

10月1日現在 108名

ふえる入所待機者数

今
議
会
で
橋
本
知
事
は
、
来
年
度

か
ら
少
人
数
学
級
を
小
学
５
、
６
年

ま
で
拡
大
す
る
と
表
明
し
ま
し
た
。

現
在
、
本
県
の
少
人
数
学
級
は
小

学
１
年
か
ら
４
年
ま
で
と
中
学
１
年

で
実
施
し
て
い
ま
す
。
３
ク
ラ
ス
以

上
を
35
人
以
下
に
し
、
２
ク
ラ
ス
ま

で
は
40
人
の
ま
ま
で
臨
時
教
員
を

配
置
す
る
方
式
で
す
。

少
人
数
学
級
は
児
童
生
徒
が
授
業

に
集
中
で
き
る
な
ど
現
場
で
は
よ
ろ

こ
ば
れ
て
お
り
、
日
本
共
産
党
は
、

小
中
学
校
全
て
の
学
年
で
実
施
す
る

の
に
に
あ
と
60
億
円
で
で
き
る
と

の
べ
、
少
人
数
学
級
の
拡
充
を
求
め

ま
し
た
。

県
立
あ
す
な
ろ
の
郷
（
水
戸
市
杉
崎

町
）
は
障
害
者
支
援
施
設
と
し
て
開
設

さ
れ
て
か
ら
40

年
が
経
ち
、
施
設
の

建
て
替
え
な
ど
の
課
題
を
抱
え
て
い
ま

す
。
大
内
県
議
は
、
２
０
０
８
年
度
か

ら
の
指
定
管
理
者
制
度
で
運
営
費
が

10

億
円
削
減
さ
れ
、
非
正
規
職
員
は

１
・
７
倍
に
増
や
さ
れ
て
き
た
実
態
を

指
摘
。
建
て
替
え
計
画
や
専
門
職
員
の

養
成
、
職
員
の
待
遇
改
善
な
ど
、
施
設

の
あ
り
方
を
た
だ
し
ま
し
た
。

土
井
保
健
福
祉
部
長
は
「
民
間
施
設

で
は
処
遇
が
困
難
な
重
度
障
害
者
に
対

応
で
き
る
職
員
の
専
門
性
や
利
用
者
へ
の

継
続
し
た
支
援
が
重
要
」
と
の
べ
、
来
年

度
の
指
定
管
理
者
は
非
公
募
に
す
る
考
え

を
示
し
ま
し
た
。

大
内
県
議
は
、
県
立
施
設
と
し
て
委
託

料
の
増
額
な
ど
拡
充
策
を
求
め
ま
し
た
。

県
内
で
メ
ガ
ソ
ー
ラ
ー
の
建

設
が
各
地
で
広
が
っ
て
い
ま
す

が
、
７
割
は
県
外
企
業
（
Ｎ
Ｈ

Ｋ
報
道
）
で
す
。
大
内
県
議
は

太
陽
光
や
小
水
力
、
風
力
な
ど

地
域
に
根
ざ
し
た
エ
ネ
ル
ギ
ー

は
中
小
企
業
の
仕
事
と
雇
用
に

結
び
付
く
と
強
調
し
ま
し
た
。

そ
の
う
え
で
、
県
が
自
然
エ
ネ

ル
ギ
ー
活
用
の
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト

を
つ
く
り
、
庁
内
に
相
談
窓
口

の
設
置
す
る
な
ど
、
地
元
中
小

企
業
の
参
入
を
促
進
す
る
支
援

策
を
提
起
し
ま
し
た
。

件数 投棄量

2007年度 ３位 ２位

2008年度 １位 ３位

2009年度 ２位 ３位

2010年度 ２位 ６位

2011年度 １位 ２位

不法投棄の全国順位 不法投棄に歯止めが

かかっていません。

2011年度は件数で全国

ワースト１位、投棄量

で２位となりました。

県は11年度から夜間、

休日パトロールを実施

してきましたが、13年

本県の大型店の店舗占有率は５６．８％（07

年の商業統計）です。大内県議はこの間、超大

型店が税金を使って開発した用地が提供されて

きたと指摘。2004年の「イオンモール水戸内

原」や07年の「イーアスつくば」、08年の「あ

みプレミアム・アウトレット」、県庁周辺の開

発用地への誘致などの例をあげ、地元商店街と

の事前調整など大型店進出から地域商業を守る

県独自の条例の必要性を提起しました。

度にやめてしまいました。

大内県議は、千葉県は夜間・休日パトロール

の態勢を続けているなかで本県が狙われると指

摘し、監視態勢の強化を求めました。

市町村が運営するシルバー人材センターの会

員は現在１万８千人、受注額は85億円を超えて

います（2012年度）。国補助が削減されるなか

で、県補助も12年度なくしてしまいました。大

内県議は、高齢者の就業機会の確保とともに生

きがい事業としても支援すべき事業とのべ、県

補助を求めました。

――このほか、旅券窓口の土・日曜日開設、

県芸術祭の会場使用への減免、再稼働を準備す

る東海第２原発の姿勢などをとりあげました。

大
内
、
鈴
木
両
県
議
は
、
放
射

性
汚
染
水
問
題
で
北
茨
城
市
の
漁

協
と
、
消
費
税
増
税
や
Ｔ
Ｐ
Ｐ
参

加
問
題
で
商
工
団
体
や
Ｊ
Ａ
県
中

央
会
、
県
医
師
会
な
ど
と
懇
談
し

ま
し
た
。
【
写
真
】

Ｊ
Ａ
で
は
「
今
で
も
農
業
資
材

や
燃
料
費
が
上
が
っ
て
い
る
」
、

医
師
会
で
は
「
Ｔ
Ｐ
Ｐ
で
国
民
皆

保
険
が
崩
さ
れ
な
い
か
心
配
」
、

商
工
団
体
か

ら
は
「
消
費

税
増
税
分
を

転
嫁
で
き
る

業
者
ば
か
り

で
は
な
い
」

な
ど
の
意
見

が
寄
せ
ら
れ

ま
し
た
。

大
門
参
院
議
員
と
と
も
に
「
国

政
・
県
政
へ
の
要
望
を
聞
く
会
」

を
ひ
ら
き
ま
し
た
（

10

月

30

日
）
。
【
写
真
】

団
体
代
表
や
市
町
村
議
員
、
関

係
住
民
か
ら
各
分
野
や
地
域
か
ら

の
要
望
、
意
見
が
出
さ
れ
ま
し

た
。
寄
せ
ら

れ
た
要
望
は

省
庁
交
渉
や

来
年
度
県
予

算
に
向
け
た

県
へ
の
要
望

に
盛
り
込
ま

れ
ま
す
。


